

**RELATORIAS SPEAKERS – AUDIENCIA PÚBLICA REGIONES AUTONÓMICAS
BARRANQUILLA – COLOMBIA -DICIEMBRE 18 DE 2023**

SEGMENTO 1->

Speaker: DR. BRUCE MAC MASTER
PRESIDENTE DE LA ANDI Y PRESIDENTE DEL CONCEJO GREMIAL (PARTICIPACIÓN VIRTUAL)

PERFIL: SECTOR EMPRESARIAL DR. BRUCE MAC MASTER - PRESIDENTE DE LA ANDI Y PRESIDENTE DEL CONCEJO GREMIAL (PARTICIPACIÓN VIRTUAL)

INTERVENCIÓN:

Muchas gracias por esta invitación, un saludo muy especial al senador Iván Leónidas Name a la Dra. Deisy Ardila que ha hecho posible este evento, al secretario del Congreso, a todos los congresistas presentes, a los senadores, el presidente del Senado, a los representantes a la Cámara y a todos los que están interesados en este tema que nos apasiona a tantos y que creemos debe ser parte de la definición de la nueva Colombia y de los pasos que eventualmente Colombia tenga que dar de aquí en adelante.

PUNTOS POSITIVOS DE LA REFORMA:

Desde el punto de vista de la productividad y la competitividad ¿Cuáles son las principales acciones que se deben implementar de manera coordinada entre los mandatarios locales y los gremios económicos del país?

Yo quisiera aportar un poco en la línea del decano, aportar la visión desde el punto de vista de la competitividad y del sector empresarial. Nosotros estamos convencidos que una muy buena parte de las decisiones que se toman en el gobierno nacional en realidad terminan siendo sobre todo decisiones de índole transversal creo que las decisiones importantes no solamente en Colombia sino en el mundo, se tienen que tomar en el territorio, razón por la cual, la pregunta que yo propongo es:

¿Con qué capacidad cuentan hoy los entes territoriales, las entidades territoriales representadas por los municipios, por las ciudades y por los departamentos para lograr verdaderamente que su territorio sea un territorio más competitivo?

En realidad, el sistema político que Colombia tiene hoy en día tiene pocas capacidades realmente para lograr mayor competitividad y este es un problema inmenso en términos de estructura de nuestra eventual estrategia de desarrollo. He venido defendiendo la idea de que nosotros construyamos el desarrollo empresarial desde lo territorial, trayendo ejemplos de cómo en los distintos lugares del mundo encontramos países altamente competitivos y con regiones altamente competitivas.

Uno de los ejemplos más dramáticos está en uno de los países más desarrollados Estados Unidos, no es lo mismo hablar de la competitividad que hay en el estado de Nueva York o en la ciudad de Manhattan que hablar de la competitividad por ejemplo en Alabama. Alguna señal debe de enviarnos esta realidad.

El presidente del Senado, menciona hace un rato que así pasa en países como España, en donde tienen las regiones autonómicas, condiciones completamente diferentes para que los empresarios podamos desarrollar nuestros negocios y podamos ofrecerle capacidad de producir mayor riqueza, la capacidad de producir más empleo, de alimentar con recursos a los entes territoriales. nosotros mismos nos vemos como unidades productivas muchas veces nos vemos como un colectivo de ciudadanos, muchas veces nos vemos como un colectivo de personas que estamos unidos, que estamos congregados alrededor de un territorio, pero muy pocas veces nos vemos realmente como una gran unidad productiva.

Por ejemplo, muchos de ustedes saben que he venido abogando porque tengamos esa gran ciudad que yo llamaba Ciudad Caribe Colombia, pero le podemos poner el nombre que queramos, puede ser la unión de tres grandes centros urbanos, también tres grandes centros productivos y cómo podemos eventualmente ofrecerle al mundo condiciones de

altísima Competitividad, necesitamos tener además esa visión de la cual les estoy hablando, la propia visión de que somos territorios productivos.

Es evidente que para que esto se dé, se tiene que dar un cambio importante, un cambio que pasará no solamente por la asignación presupuestal o por las decisiones que eventualmente se toman en el gobierno central hoy en día o en el Congreso de la República, sino que tiene que pasar por la capacidad que tengamos de entendernos como entes productivos y la decisión que tengamos de querer ser muy desarrollados.

Podemos competir entre nosotros, es cierto, pero esa competencia es una competencia menor, porque la verdadera competencia la tenemos con el mundo. Cada una de nuestras regiones debería poder compararse con regiones equivalentes.

Son sin duda los principales objetivos que debería tener nuestra sociedad. Muchas gracias

Time Line: 1:54:47 a 2:02:37